



LA CONCIENCIACIÓN CIUDADANA Y EL IMPORTANTE DESCENSO DE LOS INCENDIOS FORESTALES POR NEGLIGENCIAS

Los datos que obran en poder de la conselleria de Medi Ambient demuestran, de forma elocuente, que durante los nueve primeros meses del presente ejercicio los incendios forestales registrados en las Illes Balears, cuya causa fue la negligencia humana, experimentaron un descenso de alrededor de un 14 por ciento entre enero y septiembre de 2006, con respecto al mismo período del año anterior. Estos datos reafirman el papel fundamental que ha desempeñado la concienciación ciudadana a la hora de hacer frente al peligro de incendio en nuestros bosques y montes, pasando de representar esta clase de imprudencias el 62 por ciento del total de fuegos que se declararon en 2005, al 48 por ciento en el presente ejercicio.

El informe "Balance de extinción de incendios forestales de 2006", que se ha dado a conocer recientemente a la opinión pública balear, arroja entre otras conclusiones un dato asimismo altamente revelador, como es el hecho de que el volumen total de fuegos declarados este año esté muy por debajo de la media de los últimos siete años; en lo que entendemos un significativo cambio de tendencia en términos estadísticos y que, al mismo tiempo, apunta hacia una progresiva concienciación de los ciudadanos de las Islas, especialmente en cuanto se refiere a su compromiso a la hora de prevenir evitar los incendios forestales en nuestra comunidad.

El citado informe desvela, asimismo, otros datos de interés, como es el hecho de que durante este año 2006 se han registrado, en el conjunto de las Illes Balears, un total de 101 incendios que calcinaron 47,44 hectáreas de superficie arbolada y 115,38 hectáreas de no arbolada. Por otra parte, de los 57 incendios que se declararon en Mallorca en los primeros nueve meses de este año, 48 fueron en realidad conatos y sólo nueve adquirieron proporciones importantes; otros 40 conatos se declararon en Ibiza y 2 más en Formentera, sin que se hayan registrado fuegos forestales de importancia en la mayor de las Pitiusas a lo largo de la presente campaña.

Por lo que se refiere a la isla de Menorca, cabe recordar que durante la pasada campaña de verano se registró un incendio de considerables dimensiones

—de hecho fue, con mucho, el más importante de este año—, y que se declaró el pasado día 1 de agosto en la zona conocida como Els Alocs, en el municipio de Ferreries. En el mencionado siniestro ardieron más de 130 hectáreas de superficie protegida en algo más de 24 horas y, según los datos que obran en poder de la conselleria de Medi Ambient, todo apunta a que se trató de un incendio intencionado.

En este sentido, es importante subrayar la intención de la conselleria de Medio Ambiente, en el sentido de proceder a la repoblación de toda la superficie boscosa calcinada durante la presente legislatura, para lo que ha previsto plantar árboles en una superficie de 250 hectáreas, además de las acciones que puedan ser necesarias para compensar los incendios del próximo verano. Estas actuaciones tienen un presupuesto total de 875.000 euros, aunque esta suma se puede ampliar en el caso de que sea necesario repoblar más hectáreas tras el verano. Para evitar la expansión de estos incendios, la dirección general de Biodiversidad de la conselleria de Medi Ambient destinará 2.050.000 euros en 2006 a la realización de cortafuegos, en 243,74 hectáreas de las masas forestales de Baleares.

Cabe destacar que esta actuación supondrá un importante incremento con respecto a la media de 121 hectáreas de cortafuegos realizados durante los últimos cuatro años, y de hecho la conselleria de Medi Ambient pretende aumentar ese promedio hasta las 250 hectáreas. Con este conjunto de medidas, se pretende crear una "dinámica" estable de actuación en el ámbito de la reforestación de terrenos calcinados a causa de incendios forestales, con el objetivo último de que esta dinámica se mantenga inalterada por parte de los sucesivos ejecutivos autonómicos, con independencia del partido que gobierne y en el marco de una "política de compromiso" integral con el medio ambiente que debe conservar, en todo momento, su carácter estratégico y al margen en todo caso del color político del gobierno de turno.

Joana Xamena
Directora General de Biodiversidad
Conselleria de medi Ambient